



## **REVUE DE PRESSE**

**Semaine du 1<sup>er</sup> au 7 MAI 2021**

## BEAUMONT

### Un nouveau décor pour le tri du verre



**Le nouveau conteneur s'intègre parfaitement dans le paysage.**

Entre le distributeur de baguettes et l'abri bus, le nouveau conteneur à verre ne passe pas inaperçu. Installé depuis quelques jours, le réceptacle en forme de cube joint l'utile à l'agréable. Il est illustré de quatre grands posters s'adaptant au territoire : les tranchées de Saint-Baussant, l'ancienne église de Flirey, le vol des montgolfières et la biodiversité avec des fleurs et des papillons. On y lit également d'une façon claire et concise les informations sur le tri du verre préconisé par la communauté de communes Mad et Moselle.

*Est Républicain 2 mai 2021*

## BRIN-SUR-SEILLE

# Covid : la vaccination au plus près des habitants

**En relais des centres de vaccination de Pompey et de Pont-à-Mousson, un centre délocalisé a été mis en place à Brin-sur-Seille jeudi. Plus de 120 doses de Pfizer ont pu être administrées à la Maison pour tous. Et deux équipes ont en outre pratiqué la vaccination à domicile.**

**B**rin-sur-Seille et Thiaucourt sont les deux seuls centres de vaccination délocalisés et ponctuels qui ont été mis en place sur le territoire du Val de Lorraine, en relais des centres de Pont-à-Mousson et de Pompey. Et à l'échelle du département, la vaccination qui a été pratiquée à domicile est une première.

Jeudi 29 avril, à la Maison pour tous de Brin-sur-Seille, ce sont ainsi plus de 120 premières doses du vaccin Pfizer qui ont pu être administrées aux seniors de 65 ans et plus, issus de 26 villages différents.

### Moins de huit jours pour repérer le public concerné

Le rôle des élus et acteurs locaux des villages a été essentiel dans le déploiement de ce dispositif tout comme dans le repérage et l'inscription des personnes. Cette étape, qui



**Au total, plus d'une vingtaine de professionnels de tous ordres étaient mobilisés pour la journée : protection civile, centre hospitalier, médecins, infirmières libérales, personnels administratifs.** Photo ER

s'est déroulée en moins de huit jours, a surtout reposé sur les acteurs de terrain. Elle a permis aux seniors d'être accompagnés et recensés par leur mairie, leur médecin de famille, leur infirmière, mais aussi directement par téléphone par la communauté de communes de Seille et Grand Couronné. Continuer à rassurer et accompagner avec bienveillance le public était également primordial.

Les médecins du territoire ont été contactés individuellement pour s'assurer que leur patientèle prioritaire était bien prise en charge et pour leur proposer une vaccination

de proximité ; les infirmières libérales du secteur ont été associées.

Les patients de 55 ans et plus avec comorbidités ont également été concernés par cette journée de vaccination.

### Dix-sept personnes vaccinées à domicile

En parallèle, deux véhicules et deux équipes se sont mobilisés en Seille et Grand Couronné pour pratiquer la vaccination à domicile.

Dix-sept personnes ne pouvant pas sortir de chez elles ont pu être identifiées et ont pu bénéficier d'une vaccination à domicile.

*Est Républicain 2 mai 2021*

## Conseil municipal : les budgets primitifs 2021 ont été adoptés

Réuni dernièrement à la mairie, le conseil municipal a approuvé les comptes administratifs et de gestion 2020 de la commune et du service assainissement.

### ■ Taxes

Les taux des taxes foncières ont été aussi approuvés à l'unanimité, celui du foncier bâti étant fixé à 28,09 %, celui du foncier non bâti à 26,44 %. Puis, afin d'augmenter les recettes du service assainissement pour parvenir à un équilibre financier, le maire, Jocelin Cavagni, a proposé une part fixe par an et par abonné d'un montant de 80 euros, le prix du m<sup>3</sup> d'eau étant fixé à 2,65 euros. Huit membres du conseil ont accepté cette augmentation, deux se déclarant contre.

### ■ Subventions et travaux

Ensuite, des travaux étant prévus à la mairie et à la salle des fêtes, le conseil municipal a décidé de demander une subvention à la région Grand Est devant couvrir 50 % du montant hors taxes des dépenses prévues



### Des travaux vont être entrepris à la mairie.

s'élevant à 44.085,22 euros. La Caisse d'Épargne sera sollicitée pour un prêt de 25.000 euros remboursable en cinq ans. Un emprunt de 20.000 euros sera aussi demandé au titre d'un prêt relais pour le financement des subventions.

### ■ Budget primitif

Les élus ont ensuite voté à l'unanimité le budget prévisionnel 2021. Le budget de la commune pré-

voit des dépenses d'un montant de 142.259 euros et des recettes de 14.223,92 euros en fonctionnement, dépenses et recettes s'équilibrant à 84.735,04 euros en investissement.

Concernant le budget du service assainissement, les dépenses et recettes d'exploitation s'équilibrent à 27.554,11 euros.

En investissement, les dépenses prévues s'élèvent à 26.562,18 euros, les recettes à 26.908,18 euros.

### ■ Intercommunalité

Enfin, tous ont été d'accord pour autoriser Mad et Moselle à exercer la compétence Mobilités et pour accepter la nouvelle convention avec le syndicat du Soiron pour la fourniture des rôles d'eau. L'adhésion au groupement de commandes pour l'éclairage public proposé par Mad et Moselle a également fait l'unanimité.

### ■ Parcelle

Pour terminer, une parcelle de pâture à chevaux a été accordée en échange de 85 euros l'hectare pour une saison.

THIAUCOURT-REGNIÉVILLE

# Covid-19 : 88 personnes ont été vaccinées à la Loco

**Mercredi, le bus de la Protection civile est venu à la rencontre des personnes éligibles à la vaccination à Thiaucourt. Au total, 88 personnes ont pu bénéficier d'une première injection du vaccin Pfizer. Une opération qui est une première dans la région Grand Est pour la structure.**

Ce 28 avril, 88 personnes ont profité de la venue du bus de la Protection civile pour se faire vacciner. Sur place l'organisation était excellente, une dizaine de bénévoles ayant apporté leur concours. Tout candidat à la vaccination devait déjà passer par l'une des tentes installées sur le parking de la salle des fêtes afin de remplir les obligations administratives.

## « Une première dans la région »

Après l'injection du vaccin Pfizer dans le camion, chacun devait attendre au moins un quart d'heure dans l'une des salles de la Loco afin de s'assurer d'aucune complica-



**Les vaccinations se déroulaient à l'intérieur du camion de la Protection civile.**

tion. Parmi les personnes vaccinées, huit ne pouvant se déplacer ont reçu ce service à domicile. « Le déplacement du bus à Thiaucourt-Regniéville est une première dans la région Grand Est », se réjouit Hervé Bigorne, cadre opérationnel national de la protection civile. « Et ça

se passe très bien ! », ajoute Alexandre Mayeux, directeur de la protection civile de Meurthe-et-Moselle. « L'intervention se fait ici comme centre de vaccination pivot du territoire du Val de Lorraine. L'idée est d'aller vers les territoires éloignés et les personnes isolées. C'est une ac-

tion ponctuelle et complémentaire des autres centres de vaccination. Les gens vaccinés sont contents d'avoir affaire à des personnes qu'ils connaissent », renseigne Marion Rosenau, directrice du centre hospitalier de Pont-à-Mousson.

Car si la Protection civile s'était chargée de la logistique, les piqûres étaient réalisées par un médecin du cabinet local ainsi que par des infirmières libérales du secteur, le CCAS et la communauté de communes de Mad et Moselle s'étant chargés de cibler les personnes éligibles et d'enregistrer les rendez-vous.

## Accueil positif

Les personnes ayant répondu favorablement pour cette première dose étaient évidemment heureuses de cette opération. « J'attendais l'occasion de me faire vacciner. J'avais déjà demandé, mais il n'y avait plus de places. Il faut le faire si on veut encore profiter de nos vieux jours », témoigne Annie André, habitante d'Essey-et-Maizerais âgée de 76 ans.

*Est Républicain 2 mai 2021*

# Mort de l'astronaute Collins: les Chambleysiens, « pas insensibles »

**L'astronaute a, un jour, assuré avoir « pensé deux fois à Chambley dans l'espace ». Le petit village meurthe-et-mosellan ne l'a jamais oublié. Nombreux sont ceux à vouloir lui rendre hommage aujourd'hui.**

« Depuis mercredi soir, j'ai reçu plein d'appels au sujet de Michael Collins. Certains veulent me montrer des photos souvenirs avec lui. D'autres me demandent ce qu'on va faire pour lui rendre hommage », confie Sébastien Berrois, le maire de Chambley-Bussières.

Si la France se passionne ces temps-ci pour les aventures spatiales de Thomas Pesquet, c'est bien cet autre astronaute qui garde une place particulière dans le cœur des habitants. Michael Collins, dont l'épouse a dit : « J'étais à ses côtés quand il a été applaudi par un million de personnes à New York, mais j'ai été moins touchée qu'aujourd'hui », alors qu'ils retournaient sur le lieu de leur mariage, à Chambley, en 1967. Le couple s'était connu sur la base de l'Otan où il travaillait et avait décidé de se marier dans le village Meurthe-et-Mosellan en 1957.

« J'ai réuni le conseil municipal hier soir, reprend Sébastien Berrois. Tenir une cérémonie avec du public, en ce moment, ce n'est pas possible. Mais on va réfléchir à faire quelque chose. Il y a encore



**L'astronaute américain Michael Collins et sa femme Patricia, née Finnegan, de retour à Chambley le 27 mai 1967. Le couple qui s'était connu sur la base de l'Otan s'y était marié en 1957.**

Photo archives RL

beaucoup d'anciens qui se souviennent de lui. C'était quelqu'un de très abordable. » Marcel-Yves Nusbaum, par exemple, a retrouvé dans ses archives familiales, un courrier de remerciements des époux Collins adressé à « M. Bourreau, conseiller muni-

cipal et propriétaire de l'auberge de la gare », où s'est tenue la célébration de leurs 10 ans de mariage. « À l'époque, Papa était associé à [ce monsieur] dans un élevage canin et à cette occasion, un chiot avait été offert aux Américains, je crois. Lors de cette céré-

monie, Maman a aussi eu l'honneur de faire quelques pas de danse avec le Lieutenant-Colonel Collins. J'étais jeune, mais les souvenirs sont intacts ! »

## **Un bâtiment au nom de Michael Collins ?**

Le maire de Chambley, passionné d'Histoire, raconte qu'il a aussi énormément échangé au sujet de M. Collins avec Patrick Clément, l'ancien chef des sapeurs-pompiers locaux, aujourd'hui décédé. « Il avait six ans quand Collins est venu à Chambley mais c'était quelqu'un de tellement important à ses yeux qu'il gardait un cadre photo du spationaute dans son bureau. On le connaît pour son voyage dans l'espace mais c'était aussi un grand militaire (il a terminé sa carrière avec le grade de Général), tout comme son père qui a été aide de camp de John Pershing, et son oncle. »

Parmi les idées émises en hommage au pionnier de la conquête spatiale, les conseillers municipaux réfléchissent à baptiser de son nom un bâtiment public. « Un travail peut aussi être fait avec le corps enseignant, imagine Sébastien Berrois. À l'époque, la mairie se trouvait à la place actuelle de l'école. Et la salle où les Collins ont été mariés... là où les CM2 ont cours. C'est dire : on ne peut pas être insensible à la disparition de Michael Collins. Et encore moins quand on est Chambleysien. »

**Marie KOENIG**

## LE CHIFFRE

LIRONVILLE

# 59



**Changement des plaques des numéros sur les maisons.**

Le nombre de plaques qui viennent d'être posées par une équipe du conseil.

Fin 2020, le conseil municipal a décidé de changer les plaques des numéros sur les façades des maisons du village, car de nombreux chiffres n'étaient plus visibles, rendant difficile la distribution du courrier et la recherche des adresses. Le choix s'est porté sur des plaques émaillées vert foncé acquises chez Girod, spécialiste de panneaux routiers pour un montant de 406,91 € HT.

*Est Républicain 3 mai 2021*

## QUESTIONS À

**Materne Heiligenstein** Directeur préfigurateur de Madine - Chambley

### « Lancement de la saison le 15 mai » sur le site de Madine

**Quel a été l'impact financier de la crise sanitaire sur votre saison de 2020 ?**

« Entre le 20 juin et le 10 septembre, nous avons rattrapé en partie seulement le manque à gagner du printemps lié au strict confinement. La demande a été très forte durant l'été, mais une fois les hébergements saturés, on ne pouvait en accueillir plus. Les pertes globales se situant autour de 25 %. Il reste que quelques prestataires comme la restauration ou les structures gonflables ont réussi à réaliser une meilleure saison 2020 qu'à l'accoutumée, grâce notamment à une bonne météo. Les personnes qui hésitaient aussi à partir loin se sont recentrées sur le territoire. »



**Materne Heiligenstein,** directeur préfigurateur de Chambley-Madin. Photo ER/K.D.

**Quand comptez-vous lancer véritablement la saison 2021 à Madine ?**

« Pour le week-end du 15 mai avec le pont de l'Ascension. D'ores et déjà en termes de réservations cela s'accélère vite pour cette période. Nous sommes pratiquement complets avec plus de 80 % pour les locations de gîtes et de roulettes ! Les résidents à l'année du camping qui vont revenir représentent 50 % des capacités d'accueil. Les gens n'hésitent plus à réserver à l'avance. Ils savent que si la situation devait à l'avenir se durcir pour des raisons sanitaires, nous leur proposerons de reporter leur réservation sur une autre date. »

**Quelles sont vos craintes actuellement ?**

« Il existe toujours une certaine appréhension car nous pensons vraiment rouvrir sereinement la saison à Pâques. Nous savons aussi que nous allons être pénalisés sur tous les grands événements que nous organisons. En revanche, nous sommes vraiment bien structurés et organisés pour maîtriser tous les flux de circulation en conformité avec les protocoles sanitaires, et nous avons désormais toute l'expérience de l'an passé, n'ayant eu aucune alerte ni cluster recensé sur le site. »

**Propos recueillis par Lionel MADELLA**

*Est Républicain 3 mai 2021*

# Quel projet pour la chapelle Saint-Clément ?



La chapelle Saint-Clément a souffert des hivers rigoureux. Des travaux de restauration sont nécessaires. Une cagnotte est lancée en ligne, sur Leetchi. Photo DR

**La chapelle Saint-Clément, utilisée pour des messes données un mercredi sur deux, a mal passé les différents hivers. La charpente et les tuiles sont en très mauvais état. Le curé de la paroisse, l'abbé Cédric Triponney, et le conseil de fabrique à qui elle appartient sont décidés à la sauver.**

**M**angin Chavais, curé de Hagéville et archiprêtre de Gorze, par dévotion pour l'apôtre du pays messin, fit édifier cette chapelle en 1603, à Gorze. Il y fit transporter les reliques de saint Gorgon et de saint Clément. Il pensa également à assurer son avenir, comme en témoigne le long texte du testament qu'il rédigea le 26 août 1603. Il léguait ses biens-fonds à la fabrique de Gorze pour subvenir à l'entretien de la chapelle.

L'édifice est modeste : 17,50 m de longueur, 5,50 m de largeur et 5,40 m de hauteur. Le vaisseau unique se termine par un chœur à voûte gothique. L'autel de style grec comporte une niche abritant une statue du saint. Celle-ci est encadrée de deux pilastres à chapiteaux corinthiens. Une grille sépare le chœur de la nef. La chapelle possède également une tribune.

À côté de la chapelle s'élève un curieux autel de style Renaissance, comportant une niche encadrée de deux pilastres. Il porte le millésime 1582. La tradition rapporte qu'autrefois, on célébrait la

messe sur cet autel à l'intention des lépreux du mont Saint-Blin, de nos jours dominé par la statue de la Vierge (1868). En réalité, cet édicule pourrait bien avoir été, à l'origine, la porte d'un enclos entourant la chapelle.

À proximité, au-dessus de la chapelle, se dresse la Croix aux loups, datée de 1607. C'était autrefois un lieu de pèlerinage le Vendredi saint. On venait déposer sur son socle des petites croix de bois confectionnées sur place. À quelques dizaines de mètres de là s'élevait jusqu'à la guerre de 1914-1918 une maisonnette où vivait un ermite. De cet ermitage, il ne reste qu'un amas de pierres.

## Quels sont les travaux à y faire ?

Après un hiver assez rigoureux avec une forte couche de neige en janvier, le toit de la chapelle Saint-Clément s'est brutalement abîmé, mettant en danger l'édifice déjà fragilisé.

Les travaux concernent essentiellement la charpente et les tuiles. Les Couvresseurs de Gorze confirment que la charpente est en mauvais état. Ils suggèrent de partir sur un devis élevé, puis de réduire en fonction des découvertes et en fonction de l'avancée des travaux. Il est difficile à l'heure actuelle de prévoir un budget.

Plusieurs levées de fonds sont envisagées : une collecte par le biais d'enveloppes à retourner au presbytère, 4, place Beauvent à Gorze, la vente de gâteaux, en fonction de l'évolution sanitaire,

une cagnotte sur internet. Les dons sont déductibles des impôts à la hauteur de 66 % : les bienfaiteurs recevront un reçu fiscal. D'autres pistes sont l'étude.

## Que dit l'architecte des Bâtiments de France ?

La chapelle Saint-Clément de Gorze n'est pas dans le périmètre des bâtiments historiques de Gorze. Mais il faudra sans doute consulter l'architecte des Bâtiments de France pour les travaux, car la chapelle y est inscrite depuis 1997, ainsi que la croix dite Croix aux Loups.

## Que dit la municipalité ?

La municipalité est prête à envisager une subvention. Le conseil de fabrique doit monter un dossier qui sera étudié en conseil municipal. Le maire, Frédéric Levée, dit également qu'il va interroger les Bâtiments de France pour les travaux sur l'église paroissiale - église collégiale de Gorze - car l'église en dépend pour les travaux de toiture à l'entrée de l'église.

Plusieurs choses sont envisageables dans cette chapelle : on pourrait y dire des messes, y donner des concerts, y organiser des expositions. Depuis quelques mois, la chapelle a retrouvé des banes. Elle sera ouverte à partir du 2 mai jusqu'en octobre, afin que le public puisse la découvrir.

Une cagnotte est ouverte en ligne sur <https://www.leetchi.com/c/s-o-s-chapelle-st-clement-de-gorze>

## Fleurissement : appel aux bonnes volontés

Le conseil vote le maintien des taux actuels des taxes locales dans la mesure où le système de compensation mis en place, suite à la suppression progressive de la taxe d'habitation, voit le revenu de la commune augmenter.

Le compte de gestion 2020, le compte administratif 2020 et le budget 2021 de l'assainissement et de la commune ont été votés à l'unanimité.

Le conseil décide de modifier les contrats d'assurance Groupama afin d'étendre les garanties notamment celles liées aux postes de relevage. Le montant annuel passe de 1 915,00 € à 1 991,00 €.

Le conseil communautaire



### Les taux des taxes locales inchangés.

Mad et Moselle a délibéré, en date du 18 février 2021, pour définir précisément la compétence « Mobilités » qui figure dans les statuts de la CCMM.

Cette délibération modifiant les statuts de la Communauté de Communes, le conseil émet un avis favorable pour valider la définition de cette compétence.

Le maire indique qu'il a passé commande des fleurs pour la saison. Il invite les conseillers à se joindre à lui pour participer à la plantation, fin mai. Les habitants qui souhaitent y prendre part seront bienvenus.

Les élections régionales et départementales auront lieu les dimanches 20 et 27 juin 2021, les conseillers font part de leurs disponibilités pour tenir le bureau de vote. Les électeurs de la commune sont invités à participer à la tenue du scrutin en se manifestant auprès de la municipalité.

*Est Républicain 3 mai 2021*

## Les avaloirs nettoyés : 262 grilles visitées



### Deux employés de l'entreprise Égouts services ont nettoyé les grilles des caniveaux.

Deux employés de l'entreprise Égouts services de Waville, ont commencé le nettoyage des avaloirs en début de semaine dernière. Soit, en tout, 262 grilles d'avaloirs à visiter ce qui représente deux jours de travail.

« Nous faisons deux nettoyages par an. Parfois nous sommes aussi obligés de faire des interventions d'urgence car les conduites sont bouchées par des lingettes ce qui coûte

1 300 euros à la commune. Il faut aussi savoir que tous les mégots de cigarettes jetés dans les bouches d'égout se retrouvent à la station d'épuration. » Pour cette raison, M. Guillouet, l'employé communal, va tous les jours vérifier les pompes d'acheminement des eaux usées. « J'en appelle donc au civisme de chacun et chacune » précise Margaret Dumont, maire de la commune.

*Est Républicain 3 mai 2021*

VILCEY-SUR-TREY

# L'église a provisoirement fermé ses portes

**Les cloches ne sonnent plus. Une mesure de sécurité pour éviter que les vibrations n'endommagent plus le plafond déjà délabré. Les abords de l'église fermée ont été sécurisés.**

**P**our des raisons de sécurité, l'accès à l'église de Vilcey-sur-Trey est provisoirement interdit au public. Suite aux vibrations causées par les cloches, la sonnerie a aussi été arrêtée, jusqu'à la remise en état du plafond de l'église. Un arrêté a été pris en ce sens.

Si les extérieurs rénovés de l'église sont plutôt en bon état, la nef et le chœur sont endommagés par des remontées d'eau, avec comme conséquence un affaissement du plafond.

Sylvain Aubriot, le maire, vérifie régulièrement l'état du plafond de l'église. Constatations faites, de nombreuses chutes de pierres sont survenues.

Le conseil municipal a donc décidé de faire intervenir les architectes du MMD54 (Meurthe-et-Moselle Développement 54) afin d'établir un diagnostic. La réponse fut sans appel : fermeture immédiate de l'église pour mise en sécurité de tous !

Après une fuite dans la toiture en 1995, la société Maddalon avait donné son rapport, suite aux travaux réalisés. L'entreprise avait préconisé des travaux sur le plafond qui commençait à s'affaisser suite aux infiltrations d'eau.

« Rien n'a été entrepris à ce niveau et aujourd'hui, cela s'est aggra-



Les abords de l'église sont sécurisés. Photo ER



La nef et le chœur sont endommagés. Photo ER/

vé ! Un tiers du plafond se désolidarise des murs et menace de s'effondrer à tout moment. Il fallait agir dans l'urgence. Nous avons contacté 3 bureaux d'étude structure pour un diagnostic complet et un chiffrage du coût des travaux » a indiqué le

maire en poursuivant, « l'arrêt des cloches était obligatoire, suite aux importantes vibrations, ce que déploraient la plupart des habitants. Les cloches sont en effet un véritable repère dans la vie du village ». Mais sécurité oblige !

*Est Républicain 3 mai 2021*

## NOVÉANT-SUR-MOSELLE

# Nov'image : faune et flore s'exposent en pleine nature

Quand et comment est née l'association Nov'Image ?

Réjane LECAQUE : « Nous sommes des photographes passionnés. L'association Nov'Image nous permet de partager nos clichés avec le public. Depuis trois ans, nous proposons une exposition au centre socioculturel de Novéant. En raison de la crise sanitaire, nous n'avons pas pu l'organiser cette année. Après réflexion, nous avons décidé de présenter nos travaux photographiques en extérieur. »

Présentez-nous cette exposition...

« C'est une balade photographique qui fait une boucle d'environ 1000 mètres autour du canal de Novéant, le long de la véloroute L'Échappée Bleue (ex-Charles-le-Téméraire), avec pas moins d'une centaine de photos de la faune et de la flore locale. L'événement est une première pour nous et n'avait jamais été réalisé à Novéant. »

Quel est le but ?

« Nous voulons montrer aux visiteurs la très grande diversité d'espèces qui existe autour de nous et dont



Les clichés sont à découvrir au bord du canal. Photo RL

on ne soupçonne pas toujours l'existence. Les clichés sont essentiellement réalisés sur le territoire de la commune et sur le territoire de la communauté de communes Mad & Moselle. »

Quel est l'intérêt d'exposer en pleine nature ?

« Nous ne sommes pas contraints aux obligations de jauge comme en milieu clos, nous donnons la liberté de visiter une ou plusieurs fois l'exposition à ses heures et à son rythme. Et le tout gratuitement. »

*Républicain lorrain 3 mai 2021*

## CORNY-SUR-MOSELLE

# Maisons fleuries : inscrivez-vous au concours !

Corny-sur-Moselle organise un concours communal des maisons fleuries, ouvert à tous les habitants du village, propriétaires ou locataires, ainsi qu'aux commerçants.

Ce concours vise à saluer et à récompenser les actions menées en matière de fleurissement, d'embellissement du village et d'amélioration du cadre de vie.

La participation est gratuite. Les inscriptions, jusqu'au 21 mai, se font à la mairie ou par mail à l'adresse [mairiecorny@orange.fr](mailto:mairiecorny@orange.fr)

Plusieurs catégories sont définies afin de maintenir le concours dans une logique égalitaire : maisons avec jardin, terrasse ou cour ; jardins ; façades (fenêtres, murs, balcons) ; appartements dans immeubles collectifs ; commerces, fermes



Un fleurissement « lauréat » en 2019. Photo RL

et locaux artisanaux.

Le jury procédera, au cours de l'été, à l'évaluation du fleurissement de chaque immeuble à une date inconnue des participants.

Le règlement complet du concours est disponible à la mairie et sur le site officiel de la commune.

*Républicain lorrain 4 mai 2021*

# Eau potable : « La nanofiltration doit rester une solution de dépannage »

**Pour dessaler l'eau de la Moselle polluée par l'industrie en amont, Metz pourrait opter pour une technique à 16,7 M€ : la nanofiltration. René Darbois, délégué à l'eau à Amorce, réseau national des collectivités, plaide pour une solution à la fois écologique et responsable.**

**Vous avez été président du syndicat des eaux de la région messine (SERM) jusqu'en 2020. Vous étiez contre la technique de la nanofiltration. Pourquoi ?**

**René DARBOIS :** « La technique de la nanofiltration règle tous les problèmes : elle filtre les chlorures rejetés par les soudières dans la Moselle mais aussi les nitrates et les pesticides contenus dans le Rupt-de-Mad. Peu importe la provenance de l'eau. Mais recourir à cette technologie, c'est admettre que ce sont les pollués qui payent. En outre, ça coûte cher en investissement (16,7 M€) et en fonctionnement (2 M€ par an) et c'est énergivore du fait des pompes très puissantes ».

**Quel est votre avis aujourd'hui ?**

« La collectivité a une responsabilité d'ordre sanitaire. On pourrait admettre une nanofiltration peu dimensionnée qui fonctionnerait tel un groupe électrogène en cas de grosse pollution de l'eau. Les machines fonctionneraient à très bas régime toute l'année. Cela peut-être un compromis acceptable. À condition toutefois de faire payer le coût de ces installations aux soudières Novacarb et Solvay Carbonate (qui rejettent des chlorures de sodium dans la Meurthe, affluent de la Moselle) ».

**Les tentatives pour faire payer les pollueurs ont échoué jusqu'à présent.**

**Pourquoi ça fonctionnerait aujourd'hui ?**

« Si le poids politique de François Grosdidier est suffisamment fort, il doit convaincre à la fois le préfet de Meurthe-et-Moselle (qui autorise les rejets de chlorures) et le préfet de Moselle qu'une nanofiltration à bas régime peut être une solution. À notre époque, plus qu'avant, ce ty-



**René Darbois a été le président du Syndicat de l'eau de la région messine jusqu'en 2020. Il n'était pas favorable à la technique de la nanofiltration, trop chère, surtout pour les pollués, et énergivore. Aujourd'hui, il plaide pour une nanofiltration à bas régime, de secours... à facturer aux soudières.** Photo RL/Maury GOLINI

pe de pollution industrielle est devenu inacceptable dans l'esprit des gens. Il en va de la réputation des entreprises ».

**Les autres pollueurs sont les agriculteurs sur le bassin versant du Rupt-de-Mad. Or, les changements de pratiques sont très lents...**

« Ce n'est pas mon avis ni celui de l'Agence de l'eau Rhin-Meuse. Les agriculteurs jouent le jeu : 2 800 hectares sont passés au bio en 2021 sur les 22 000 hectares du bassin. Et puis 600 hectares ont été remis en herbe, donc à l'élevage. On est revenu au même niveau que 2010. Sur les taux de nitrates, on est

resté stables avec des pics lors des grosses pluies. Mais ça ne s'est pas aggravé depuis 2019. Selon l'Agence de l'eau, ça va plutôt dans le bon sens. Ce n'est vraiment pas maintenant qu'il faut abandonner l'accompagnement des agriculteurs ! »

**Des travaux sont déjà en cours à l'usine de traitement des eaux de Moulins-lès-Metz. De quoi s'agit-il ?**

« On n'a pas fait ces travaux pour préparer la nanofiltration. Depuis de nombreuses années, l'Agence régionale de santé nous rappelait à l'ordre parce qu'on dépassait les normes en COT sur les eaux brutes qui arrivent à l'usine de traitement de Moulins-lès-Metz. Le COT (carbone organique total) provient de la décomposition des feuilles mortes et des animaux. Cette unité permettra de mettre moins de javel dans l'eau en aval. Son goût au robinet sera meilleur ! Ces travaux n'anticipent pas, ni ne compromettent la nanofiltration si telle est l'option choisie ».

**Propos recueillis par Céline KILLÉ**

# Les Forbans « déménagent » au château de Jaulny

**Jacky Lincks espérait organiser « Norroy en fête », une manifestation au terrain de foot de la commune. Il y a quelques jours, la municipalité de Norroy lui a signifié une fin de non-recevoir, obligeant l'organisateur à trouver un « plan B ». Ce sera finalement au château de Jaulny, le dimanche 13 juin.**

L'épilogue, peut-être, d'un concert à rebondissements. Jacky Lincks aime à se présenter comme le garde du corps des plus grands. Une carrière à côtoyer Johnny, les Forbans et les autres, qui à l'heure de la retraite, lui donne envie de retrouver l'ambiance de sa jeunesse.

C'est ainsi qu'il y a quelques mois, malgré la crise Covid et son lot d'incertitudes, il décide d'organiser « Norroy en fête ». Une manifestation, avec en vedette les Forbans pour un grand concert. Et pour faire patienter tout le monde des

stands dédiés à l'art et au terroir.

## Une fin de non-recevoir

Mais la municipalité de Norroy s'est inquiétée de voir affluer des centaines de spectateurs sur le stade de la commune, un jour où devaient déjà se tenir d'autres manifestations associatives. « Pas question de venir concurrencer les associations du village ». C'est en substance, la position de Gérard Villemet, le maire de Norroy. Lequel a signifié une fin de recevoir à l'organisateur.

## Un plan B

L'homme est opiniâtre, et bien décidé à ne pas jeter l'éponge comme cela. Alors, il a activé ce qu'il nomme son plan « B ». « J'ai appelé Emmanuel Pénétrat qui avec Aurore Thibaut vient de racheter le château de Jaulny, dont ils veulent assurer la promotion ». Le couple a répondu banco. Ainsi que Corinne Halteur, maire de



**Entre Maurice Carlotti et Jacky Lincks, Emmanuel Pénétrat ouvre le 13 juin, son château de Jaulny. Le temps d'une journée entre art, terroir et musique. Photo ER/Emmanuel VACCARO**

cette commune de 205 habitants qui dans un courrier, lui confère son soutien.

« Le président de la communauté de communes de Mad et Moselle est aussi à 100 % » promet Jacky Lincks, remis en selle du côté de Jaulny. Les For-

bans, eux, ont re-signé leur contrat pour le dimanche 13 juin, et cerise sur le gâteau, les places ont été revues à la baisse, à 16 € pour les adultes et 10 € pour les moins de 12 ans.

The show must go on !

**Emmanuel VACCARO**

# Le budget primitif soumis au vote du conseil municipal

**Le conseil municipal s'est réuni sous la présidence du maire, Philippe Renauld. Les points suivants ont été abordés. L'un d'eux concerne une convention avec le Parc naturel régional de Lorraine et la création d'un réseau de points de vue ou de belvédères.**

**Taux d'imposition.** – Le conseil municipal décide d'appliquer, pour l'année 2021, les taux suivants aux impôts directs locaux : taxe sur le foncier bâti, 25,75 % ; taxe sur le foncier non-bâti, 60,91 % (17 pour, une abstention).

• **Budget primitif 2021.** – La section fonctionnement s'équilibre en recettes et en dépenses à la somme de 934 349 €.

La section investissements s'équilibre quant à elle à la somme de 2 880 068 €.

Le budget primitif 2021 est adopté à l'unanimité.

• **Budget primitif eau et assainissement 2021.** – Il s'équilibre en recettes et en dépenses aux sommes suivantes : section exploitation, 389 831 € ; section investissement, 428 047 €. Adopté à l'unanimité.

• **Convention avec le Parc naturel régional de Lorraine.** – Le PNRL, en partenariat avec les Communautés de communes des Côtes de Meuse-Woëvre et de Mad & Moselle, a lancé un appel à projet en 2020 auprès des commu-



Le conseil municipal s'est réuni sous la présidence du maire, Philippe Renauld. Photo DR

nes inscrites dans les plans de paysages, pour favoriser la création progressive d'un réseau de points de vue ou de belvédères, permettant de mieux comprendre les dynamiques d'évolution des paysages, et la valorisation de chemins de randonnée.

Quatre projets, sur les communes de Novéant-sur-Moselle, Vandelainville, Combres-sous-les-Côtes et Fréméréville, ont été retenus.

Le projet est entériné.

• **Intercommunalité – Modification de la compétence Mobilités.**

– Suite à la délibération du conseil communautaire Mad & Moselle du 9 avril 2019 portant sur la prise de compétence Transport-organisation de la mobilité, les membres du conseil municipal, à l'unanimité, acceptent que la communauté de communes exerce les missions suivantes : organisation des services de transport régulier, transport à la demande, mobilités actives, partagées et solidaire, et que Mad & Moselle ne se substitue pas à la Région Grand Est pour les services de transport scolaire.

• **Demande de subvention pour la bibliothèque.** – M<sup>me</sup> Klag, adjointe chargée de la gestion de la bibliothèque, indique que la commune peut bénéficier d'une subvention du conseil départemental de la Moselle, d'un montant de 1200 €, pour la remise à niveau des collections de base de la bibliothèque. Le conseil municipal accepte de prendre une délibération portant engagement à inscrire cette subvention au budget communal et à acquérir les ouvrages au titre communal.

## Le député à la rencontre des élus

Jeudi 29 avril, le député Dominique Potier a réservé sa journée pour aller à la rencontre des acteurs publics et privés de Thiaucourt-Regniéville. « C'est la pause parlementaire. J'ai demandé à mon équipe de me préparer quelques visites dans plusieurs localités de ma circonscription. C'est un grand bol d'air ! », explique Monsieur Potier. Accompagné par Margaret Dumont, le maire de la localité, et Muriel Thibaud, adjointe au maire, le député socialiste s'est rendu à l'ancienne école des garçons où il a pu s'entretenir avec la directrice, Anne Marmois. Puis la visite du bourg s'est poursuivie par une escapade au Carrefour, au foyer d'accueil spécialisé, au Foyer d'Éducation Populaire, sans oublier les serres communa-

les et la radio RDM, cette dernière rappelant de bons souvenirs à Dominique Potier. « Cette visite m'a beaucoup touché car, autrefois, j'avais fondé une radio locale. »

Pour la pause déjeuner, les élus se sont rendus à Viéville-en-Haye. « Cette journée a permis un bel échange. C'est une véritable immersion », a souligné le député. M<sup>me</sup> Dumont, de son côté, a indiqué apprécier « la démarche des élus de la République venant rencontrer les élus de la base ». Très impliqué dans la loi climat, Dominique Potier s'est également réjoui de découvrir que l'écologie était une véritable passion à Thiaucourt-Regniéville où personne n'est indifférent aux projets liés à la sauvegarde de l'environnement.



**Dominique Potier a pu s'entretenir sur bien des sujets avec les élus locaux.**

# Des pâtes fraîches et des ravioles à la Ferme du Cytise



Anne Choné-Morellato et Vanessa Fuchs, étudiante BTS agroalimentaire en alternance et présente sur la ferme pendant deux ans.

**Anne Choné-Morellato affiche un sourire audacieux dans la nouvelle activité qu'elle s'est créée au sein de la ferme du Cytise. Avec des grands-parents paternels italiens, un mari cultivateur de céréales, ce fut comme une évidence, pour elle, de se lancer dans la fabrication de pâtes fraîches et de ravioles.**

**D**epuis quelques semaines, Anne met la main à la pâte, après avoir transformé l'ancienne habitation de la ferme en atelier équipé de machines neuves. « Il faut être précis au niveau de la recette et trouver le juste équilibre entre la rigueur mathématique et l'observation », précise la jeune femme.

La pâte est réalisée avec de la semoule de blé dur, de la farine de blé tendre, des

œufs et de l'eau. Après avoir été malaxée, elle passe dans une vis et ressort en tagliatelles, spaghettis ou mafaldines.

Les pâtes sont ensuite conditionnées sous vide, étiquetées et prêtes à la vente directe. Les ravioles sortent d'une machine différente, équipée de laminoir, avec un entonnoir distribuant les différents parfums de la farce : veau/curry,

chèvre/épinard, potimarron/emmental, bœuf mijoté à la bière, tome/persil, à raison d'une végétale et d'une carnée par semaine.

Ainsi, avec sa production de ravioles, Anne Choné-Morellato dynamise la filière biologique en achetant les produits locaux, issus de l'élevage laitier et du maraîchage.

*Plus de photos sur [www.estrepublicain.fr](http://www.estrepublicain.fr)*

## Du succès sur le marché

Attendues par la clientèle, les pâtes et des ravioles ont du succès sur le marché. « Est-ce l'effet nouveauté ? », sourit Anne. « Il reste des réglages et des contraintes à gérer, mais c'est bien parti » avoue-t-elle. À l'étalage, les pâtes complètent et accompagnent la gamme d'Aline Choné qui fait de la viande au détail depuis 3 ans. Une suite logique à la démarche des acteurs de la ferme du Cytise : « Vente directe issue de l'élevage et de la production bio ».

# Les plantations vont bon train aux Jardins

**Jusqu'à fin juin, l'exploitation de maraîchage bio de Valérie Lefebvre propose sa vente de légumes en ligne, et prépare déjà l'été.**

**Dès juillet, les marchés reprendront tous les mardis sur le site.**

**A**ux Jardins d'Arnaville, les serres sont pleines à craquer et la période des plantations en extérieur commence à peine. En effet, le jardinier averti se méfie des trois saints de glace, à savoir le 11 mai, saint Mamert, le 12 mai, saint Pancrace et le 13 mai, saint Servais.

L'activité monte en régime et pour la seconder dans son travail, la maraîchère Valérie Lefebvre a pris en apprentissage Simon Lefebvre.

Entre théorie à l'école d'horticulture à Roville-



Simon Lefebvre est en apprentissage aux Jardins d'Arnaville.

aux-Chênes et mise en pratique à Arnaville, ce jeune passionné par le secteur agricole suit son chemin

avec l'idée de passer son bac pro et au final, aider aux plantations dans la ferme familiale avec gîtes si-

tuée à Vandières.

Pour l'heure, Simon vogue à ses occupations, entre réalisation de mottes, semis et plants.

Il souligne : « les activités sont diversifiées. On a de nombreux plants de tomates, des aubergines, des poireaux et les épices, oignon, ail, échalote, sont déjà plantés. »

## Commandes en ligne

« De janvier à fin juin, il faut se rendre sur le site pour passer commande et venir chercher les légumes le jeudi et vendredi » précise Valérie. A cette époque de l'année, l'AMAP (Association pour le maintien d'une agriculture paysanne) démarre jusqu'à fin décembre, avec les marchés début juillet tous les mardis à partir de 17 h aux Jardins d'Arnaville.

➤ Contact : [jardin.arnaville@gmail.com](mailto:jardin.arnaville@gmail.com)

Est Républicain

6 mai 2021

## REZONVILLE-VIONVILLE

# L'harmonisation de la fiscalité sur l'assainissement se poursuit

Le conseil municipal s'est réuni sous la présidence de Vincent Boniface, maire de la commune. Plusieurs délibérations étaient inscrites à l'ordre du jour.

• **Harmonisation de la taxe d'assainissement.** Prévue dans la charte de la fusion, l'harmonisation de la taxe d'assainissement des anciennes communes (Rezonville et Vionville) se poursuit. Après en avoir délibéré, le conseil, à l'unanimité, fixe la part variable à 2,25€/m<sup>3</sup> en sus de la part fixe de 35€ annuelle pour les habitants de Vionville ; fixe la part variable à 1,13€/m<sup>3</sup> en sus de la part fixe de 35€ annuelle pour les habitants de Rezonville.

• **Taux d'imposition des taxes directes locales.** Après en avoir délibéré, le conseil décide à l'unanimité de ne pas augmenter les deux taxes : taxe foncière bâti 10,68 % auquel s'ajoute la taxe départementale de 14,26 % soit 24,94 % ; taxe foncière non bâti 36,73 %.

• **Budget primitif 2021.** En fonctionnement, les dépenses s'élèvent à 569 544 €, les recettes à 657 626 € ; en investissement dé-



La station d'épuration de Rezonville.

Photo RL

penses et recettes s'équilibrent à 485 332 €.

• **Budget primitif assainissement 2021.** En fonctionnement, les dépenses sont de 64 724€ et les recettes de 89 615 € ; en investissement, les dépenses s'élèvent à 48 887 €, les recettes à 53 221 €.

Le conseil municipal, après en avoir délibéré, approuve les budgets primitifs 2021.

• **Subventions.** Les élus allouent 300€ au comité de Souvenir français du Haut Plateau messin, 100€ à l'Amicale du personnel de la communauté de communes.

• **Loi d'orientation des mobilités.** Le conseil, après en avoir délibéré, accepte à l'unanimité que la communauté de communes Mad & Moselle exerce la compétence « Mobilités » au 1<sup>er</sup> juillet 2021.

## La taxe d'assainissement passe à 1,12 €

Le conseil municipal s'est réuni dernièrement afin de débattre des points suivants.

### ➤ Comptes administratifs 2020 - commune et service assainissement :

Le compte administratif de la commune présente un excédent de 67 713,54 € en fonctionnement et un déficit de 15 204,39 € en investissement, soit un résultat net excédentaire de 52 509,15 €.

Le compte administratif Assainissement présente un excédent de 22 293,13 € en fonctionnement et un excédent de 11 034,07 € en investissement, soit un résultat net excédentaire de 33 327,20 €.

### ➤ Budgets 2021 - commune et service assainissement :

La proposition de budget 2021 est équilibrée en fonctionnement à 171 953,15 € et en investissement à 152 709,95 €.

Le budget assainissement fait apparaître un excédent en fonctionnement de 6 247,98 € (37 162,93 € de recettes pour 30 914,95 € de dépenses) et un excédent d'investissement de

10 337,04 € (26 840,90 € de recettes pour 16 503,86 € de dépenses).

### ➤ Taux d'imposition :

L'année 2021 est l'année d'entrée en vigueur de la réforme fiscale voulue par le gouvernement. Suite à cette réforme, la taxe d'habitation est supprimée du budget communal. En compensation, la commune récupère le taux de fiscalité sur le foncier bâti dévolu jusqu'à présent au département. Le nouveau taux communal sur le foncier bâti pour 2021 s'établit à 28,16 % (cumul de l'ancien taux communal 10,92 % et du taux départemental 17,24 %).

Compte tenu de cette réforme, les nouveaux taux communaux pour 2021 s'établissent comme suit : taxe foncière bâtie, 28,16 %, produit fiscal attendu : 24 724 € ; Taxe foncière non bâtie, 18,65 %, produit fiscal attendu : 4 812 €

### ➤ Taxe d'assainissement :

Le conseil valide (9 pour 2 contre) une augmentation de la taxe d'assainissement de 0,02€/m<sup>3</sup>. La taxe sera fixée pour 2021 à 1,12€/m<sup>3</sup>.

### ➤ Gardiennage de l'église :

Le conseil a décidé d'attribuer l'indemnité de gardiennage de l'église au taux fixé par arrêté préfectoral, soit 120,97 €.

### ➤ Entretien de la station d'épuration :

Le conseil a accepté le devis présenté par la société Égouts Services pour 798,50 € HT soit 878,35 € TTC.

### ➤ Convention groupe-ment de commande éclairage public :

La CC Mad et Moselle propose aux communes volontaires de participer à un groupement de commande relatif à la maintenance de l'éclairage public. Le conseil a accepté de participer au groupement de commande et le conseil a autorisé le maire à signer la convention.

### ➤ Points divers :

La forêt bénéficie d'une certification PEFC. Celle-ci est échue depuis le 31 décembre 2020. Le conseil approuve le renouvellement d'engagement pour 5 ans et autorise le maire à signer tous les documents relatifs à ce dossier.

## PRÉNY

### Simple dépôt de gerbe le 8 mai



Le monument aux morts érigé en 1926 est l'œuvre des frères Mossier, tailleurs de pierre.

Ce samedi 8 mai, en raison de la crise sanitaire, il n'y aura pas de cérémonie accueillant du public devant le monument aux morts de la commune. Le maire, Nicolas Sibille, et Nathalie Saint-Georges, adjointe au maire, procéderont à un simple dépôt de gerbe de fleurs à 9 h. Deux militaires de Prény perdirent la vie lors de la Seconde Guerre mondiale, Stéphane Fabiszack en 1940 lors de la bataille de Dunkerque ; et Bernard Tant, ancien combattant de la Première Guerre mondiale, sous-lieutenant dans les Forces Françaises de l'Intérieur, mort de ses blessures sur le Rhin, le 11 février 1945, dans le quartier strasbourgeois de Neuhof-Stockfeld.

Est Républicain 6 mai 2021

Est Républicain 6 mai 2021

## THIAUCOURT-REGNIÉVILLE

### Remplacement des bornes à verre



La borne à verre de la rue de Jaulny va être remplacée.

La communauté de communes de Mad et Moselle poursuit sa campagne de remplacement des bornes à verre. Ainsi, après celles situées à proximité du collège Ferdinand-Buisson le 21 avril, celles se trouvant près du Carrefour et rue de Jaulny seront remplacées le 10 mai dans l'après-midi. Un agent des services intercommunaux viendra le matin obstruer les ouvertures afin d'éviter qu'elles ne soient trop pleines et trop lourdes avant leur enlèvement.

Dès la pose des nouvelles bornes à verre, ce service sera de nouveau opérationnel.

*Républicain lorrain 6 mai 2021*

## BAYONVILLE-SUR-MAD

### Changement de deux regards et compteurs



Mercredi 5 mai, l'entreprise de travaux publics Viriot-Meyer, de Flirey, a procédé, sous une pluie battante, au changement de deux compteurs et de deux regards situés dans la rue de Biard. « Les anciens compteurs étaient devenus illisibles, d'où notre intervention », explique Nicolas Barbier, employé de l'entreprise.

*Est Républicain 7 mai 2021*

## JAULNY

### Apprendre à connaître les abeilles



Une sortie sur rendez-vous.

Samedi 29 mai, l'association Apicool, en collaboration avec la communauté de communes de Mad et Moselle, organisera une sortie consacrée aux abeilles sauvages. C'est l'occasion, pour ceux souhaitant mieux les connaître ou encore désirant contribuer à la connaissance de l'environnement, de participer à cet inventaire simplifié. L'atelier est réservé aux adultes et accessible à tous les niveaux.

Cependant, l'inscription est obligatoire et doit se faire au 03 83 81 91 69 ou à [contact@apicool.org](mailto:contact@apicool.org). Le lieu de rendez-vous et les horaires seront précisés suivant le nombre de participants.

*Est Républicain 7 mai 2021*

## THIAUCOURT-REGNIÉVILLE

### Travaux au syndicat des eaux

Ce jeudi, le syndicat des eaux du Trey Saint-Jean procédait à des travaux de maintenance au réservoir de Regniéville.

Ce réservoir d'une capacité de 1.000 m<sup>3</sup> alimente de nombreuses communes et une partie de Thiaucourt.

« C'est la Société Suez qui a effectué les manœuvres de by-pass par l'intermédiaire du réservoir de Lironville pour assurer la distribution d'eau dans les communes de Flirey, Seicheprey, Lironville. Seule celle de Limey a été impactée par une coupure d'eau » indique Olivier Brochot, directeur.

La Société 2TCM de Moivrons a remplacé une manchette de dé-



Les travaux sont réalisés par l'entreprise 2TCM de Moivrons.

montage en acier qui était en mauvais état par une pièce en inox.

« Nous profitons aussi de la coupure d'eau à Limey pour réaliser le branchement eau et incendie à l'unité de méthanisation Ceres Philippe » ajoute le responsable.

*Est Républicain 7 mai 2021*

ARNAVILLE

# La bibliothèque en réseau : négociation en cours

**Près de 400 ouvrages, renouvelés chaque trimestre, sont proposés aux adhérents de la bibliothèque, qui vient également de mettre dans ses rayons quelques nouveautés. Pour faciliter les réservations en ligne, la structure souhaite rejoindre le réseau de bibliothèques de la Vallée.**

Les bénévoles de la bibliothèque d'Arnaville accueillent le public, au centre culturel, les mardis de 17 h à 18 h et les samedis de 11 h à 12 h.

Dans les locaux, le lecteur a le choix parmi les 400 ouvrages, renouvelés chaque trimestre par le bibliobus de Meurthe-et-Moselle : des documents, de multiples supports et des thèmes variés entre romans actuels, revues historiques, livres policiers, fantastiques... ainsi que mangas et revues pour les plus jeunes, à l'instar de Science et vie Junior, avec l'astronaute Thomas Pesquet en couverture !

Pour une modique cotisation annuelle, 2 euros par enfant, 5 eu-

ros par adulte, et 10 euros pour une famille, chacun peut emprunter une bande dessinée, un roman, une revue pratique, un album, et parmi les nouveautés, l'ouvrage de Pierre Celka, « PACO le quatrième passager : Dans l'obscurité personne ne l'entend crier ». Pour la petite histoire, l'auteur a été scolarisé à Arnaville.

Sur les étagères s'alignent les dernières parutions de J.P. Dubois (prix Goncourt), Pierre Lemaitre, Michel Bussi, Laurent Gounelle, Jim Fergus, Isabelle Flaten, et Albert Camus, « La Peste », publiée en 1947 mais avec de singulières résonances actuelles !

La bibliothèque bientôt en réseau.

C'est en phase de négociation comme l'indique la présidente de l'association « Je bouquine à Arnaville ».

« Une convention devrait être signée avec la mairie et la Com'Com pour faire partie du réseau de bibliothèques de la Vallée. On sera en liaison avec les bibliothèques et un catalogue en ligne permettra des réservations plus faciles. »



Lysiane, Élisabeth et Christiane, trois bénévoles à l'écoute des lecteurs.

## Poema

Dans le cadre du festival des poésies d'aujourd'hui, une lecture poétique sera proposée par le comédien Jean-Marc Bourg, sur les textes d'Aragon et Éluard. Rendez-vous est donné à 17 h samedi 22 mai, place des Fêtes à Arnaville.

*Républicain lorrain 7 mai 2021*

## GORZE

# Budgets et achats de terrains : les élus votent pour

**Sous la présidence de Frédéric Levée, maire de Gorze, le conseil municipal s'est réuni. Les élus ont notamment voté les différents budgets, dont le budget primitif. Ils ont aussi examiné des propositions de vente et d'achat de terrains.**

**Budget primitif 2021.** Le budget primitif 2021 s'établit en fonctionnement à 759863€ et en investissement à 341549€. Le budget primitif est voté par 12 voix pour et trois voix contre.

**Budget eau et assainissement 2021.** Il s'établit en fonctionnement à 472451€ et en investissement à 289075€. Le budget est voté par 12 voix pour et trois voix contre (Thierry Fleury, Justine Franck, Jean-Pierre Decloux).

**Budget forêt 2021.** Le budget forêt s'établit en fonctionnement à 79218€ et en investissement à 36098€. Le budget est accepté.

**Octroi d'une subvention.** Le conseil municipal décide, à l'unanimité, d'allouer une subvention de

4000€ à l'Association départementale des restaurants et relais du cœur de Moselle.

**Organisation du temps scolaire.** Pour la rentrée 2021, les élus décident, à l'unanimité, la reconduction des horaires actuels.

**Contrôle des poteaux incendie.** Depuis 2019, les communes sont dans l'obligation de réaliser les contrôles techniques triannuels des poteaux d'incendie. Le Département de la Moselle propose de renouveler ce partenariat. Le conseil approuve, à l'unanimité, la constitution d'un groupement de commandes, pour lequel le Département de la Moselle sera coordonnateur et autorise le maire à signer la convention.

**Proposition de vente d'une parcelle.** M. Lemale souhaite vendre son terrain à la commune, parcelle 70, section 3. Après avoir entendu l'exposé de M. Lemale et celui du maire, le conseil décide, à l'unanimité, de ne pas donner suite à la proposition de M. Lemale. Un courrier lui sera envoyé pour notifier la décision.

**Don d'un terrain.** M. Solofrizzo souhaite faire don à la commune de



**Le conseil municipal de Gorze s'est réuni.** Photo DR

son terrain, parcelle 186, en section 3. Le conseil décide, à l'unanimité, d'accepter ce terrain et prend en charge les frais.

**Proposition d'achat des parcelles 126 et 154 Sous-Saint-Clément.** Après l'appel de candidatures de la Société d'aménagement foncier et d'établissement rural Grand Est, qui souhaite mettre en vente les biens situés sur la commune : parcelle 126 et parcelle 154 Sous-Saint-Clément. Les deux terrains sont au prix de 500€, auxquels il faut ajouter les frais Safer de 300€ et les frais de notaire. Le conseil décide, à 14 voix pour et une voix contre, de procéder à l'acquisition des deux terrains et l'acceptation des conditions de la vente.

## WAVILLE

# Stationnement : le casse-tête des petites communes



**La rue de la Pissotte est très étroite. À sens unique, il est désormais interdit d'y stationner.** Photo RL

Ils sont mignons ces petits villages du Rupt-de-Mad, agencés autour des aîtres médiévaux. Mais voilà, ils ont été conçus pour le passage d'une charrette. Ils n'ont pas la capacité d'accueillir les deux ou trois véhicules qui appartiennent parfois à chaque foyer. Comme à Waville, où la maire, Isabelle Collignon, explique les trois leviers qu'elle a actionnés pour tenter de résoudre le casse-tête du stationnement dans sa commune.

### Réglementer la circulation et le stationnement

« À Waville, le problème est surtout situé autour de l'église. Quand un véhicule est stationné dans ces ruelles étroites, il bloque le passage des véhicules larges, comme le camion poubelle. De la même façon, il peut bloquer le passage des secours. Pour des raisons de sécurité donc, dans la rue de la Pissotte, déjà à sens unique, j'ai pris un arrêté pour interdire le stationnement. »

### Créer des places à l'extérieur

« Proche de l'église, un petit parking a été créé pour ajouter quelques places de stationnement. Nous venons de faire installer de nouveaux éclairages Led sur le par-

king du cimetière et sur ce second qui se situe quelque mètre plus loin. Cela manquait. »

### Investir dans du foncier

« Nous avons fait valoir notre droit de préemption pour une maison rue de l'Église. Les dépendances ne sont plus en bon état. L'idée est donc d'abattre la grange attenante pour créer des places de parking. La maison, elle, nous la conserverons pour, peut-être un jour, la transformer en gîte. »



**La mairie a fait valoir son droit de préemption pour l'achat d'une maison. Objectif ? Démolir les dépendances en mauvais état pour créer des places de stationnement.** Photo RL

GRAND EST

# Régionales 2021 : mille maires se lèvent pour Jean Rottner

**Un appel de soutien à Jean Rottner, initié par François Grosdidier, maire de Metz, a recueilli les signatures de mille maires et de quelques présidents de communauté de commune. L'opposition y voit une « démarche d'un autre temps ».**

Jean Rottner, président de la Région Grand Est, a son fan-club. Mille maires, la région en compte un peu plus de 5000, et une poignée de présidents de communauté de communes, ont signé une pétition à la gloire de celui qui a succédé en 2017 à Philippe Richert. Ce dernier a, pour raisons personnelles, mis un terme à sa vie politique un an après son élection à la tête la Région Grand Est. « Dialogue permanent, écoute attentive, souci constant de la proximité, présence sur le terrain à nos côtés... » sont quelques-unes des qualités prêtées à Jean Rottner, président sortant et candidat à sa propre succession. François Grosdidier (LR), maire de Metz et



**Les qualités prêtées à Jean Rottner ? « Dialogue permanent, écoute attentive, souci constant de la proximité, présence sur le terrain à nos côtés... ».** Photo DNA/Michel FRISON

tête de liste en Moselle, est à l'initiative de cet « appel des maires ». Les réseaux ont fonctionné à plein. « Je partais sur 500 signatures, c'était mon objectif, on a

dépassé les 1 000 facilement » assure-t-il.

## Le président médecin

« C'est un président qui a tenu la barre », estime Valentin De-thou, jeune maire de Champigneulles et signataire de l'appel. « Le travail réalisé est extraordinaire il y a eu une bonne écoute, notamment pendant la crise sanitaire » commente, enthousiaste, Michel Heinrich, président de la communauté d'Épinal. La pétition vante « les qualités de (notre) président-médecin, réactivité, capacité d'adaptation, prise d'initiative... ». Christophe Choserot (LREM), maire de Malzéville, directeur de campagne de Brigitte Klinkert, dénonce « une méthode d'un autre temps ». Il est aussi plus circonspect sur le rôle de Jean Rottner durant la crise sanitaire se demandant même « s'il était plus animateur de télévision que président de Région ».

P. R.

*Est Républicain 5 mai 2021*

## MOSELLE

# 19 conseillers numériques pour reconnecter le quotidien

En septembre dernier, le rapport de Jean-Marie Mizzon avait décrété l'état d'urgence numérique. Parmi les 45 propositions du sénateur de Moselle pour lutter contre l'illectronisme, le gouvernement avait notamment retenu celle des conseillers pour reconnecter plus de treize millions de Français perdus face aux écrans. Mais si on intègre à ce chiffre les citoyens perdus face aux administrations, les contribuables désemparés face aux services des impôts ou les chefs d'entreprise déboussolés dans le dédale des appels d'offres, on arrive, selon l'INSEE, à 43 % des personnes de 16 à 74 ans.

En Moselle, le recrutement de 19 conseillers numériques a été validé par l'agence nationale de la cohésion des territoires (ANCT), au sein de 12 structures distinctes. Elles bénéficieront « d'un soutien financier de l'État à hauteur de 50 000 € par poste sur 24 mois, et d'une prise en charge à 100 % des frais de formation ». Selon les cas, ils pourront exercer dans plusieurs lieux : « permanences dans

un espace France Services, apprentissages dans les locaux d'une commune, ateliers dans une médiathèque municipale...

On retrouve ainsi quatre structures privées : à Forbach (ACCES Centre Social Pierre Julien) et à Metz (association de Loisirs d'Animation de Culture et d'Éducation populaire, Centre socioculturel Gilbert Janssem, Mission Locale du Pays Messin et Fédération Départementale Familles Rurales de la Moselle). Huit collectivités ont également été retenues : les mairies de Metz, Ars-sur-Moselle, Frauenberg, Thionville et d'Achen (pour accompagner, dans ce village du pays de Bitche, les seniors en difficulté face au numérique) ainsi que les Communautés d'Agglomération Portes de France Thionville et Forbach Porte de France sans oublier la Médiathèque municipale la Pléiade. Une seconde vague de recrutement devrait intervenir d'ici juin. À terme, le département pourrait compter jusqu'à 50 conseillers numériques.

**P.-M. P.**